

LOS ALCÁZARES ● EUSKADI, ARAGÓN, BALEARES, NAVARRA Y ALICANTE CUENTAN CON PARTICIPACIÓN

Nueve grupos de toda España participan en el Festival Nacional de Folclore

Los edificios cedidos por Defensa albergarán las áreas municipales los próximos 18 meses

Eduardo Ribelles
LOS ALCÁZARES

Nueve grupos de siete comunidades autónomas han sido invitados a la XII edición del Encuentro Nacional de Folclore de San Javier, que fue presentada ayer, en el Ayuntamiento de la localidad, por la concejala de Cultura, Josefa Carrión en un acto en el que también estuvo presente el alcalde, José Hernández, y que contó con una breve actuación del grupo de Coros y Danzas "Mar Menor de San Javier", que un año más, ejercerá como anfitrión.

El bolero mallorquín, la jota navarra, la mateola de Euskadi, o la conocida como "la fiera", jota cantada aragonesa de muy difícil ejecución, estarán presentes en el encuentro, que se celebra durante el próximo fin de semana en San Javier.

La compañía flamenca de Cádiz "Carmen Guerrero", pondrá el acento andaluz, en esta edición que también contará con el folclore gallego, o de la vecina provincia de Alicante, que hará sonar instrumentos típicos de la comarca de Monóvar, como el tabalet o el cañiset, entre otros. La representación murciana correrá a cargo del grupo "Coros y Danzas de Jumilla" y el grupo local "Mar Menor".

Josefa Carrión explicó, que el programa de actos



El alcalde de San Javier, José Hernández, y la edil, Josefa Carrión con dos miembros del grupo de folclore local

comenzará en la tarde del sábado, día 8, con un desfile de todos los grupos por el centro urbano de San Javier, que concluirá en la Glorieta García Aix, con una recepción municipal y una muestra de sus bailes.

A las 21 horas se inaugurará la Muestra de Gastronomía, Artesanía y Vestuario de todas las comunidades participantes, que constituya la principal novedad este año y que se podrá visitar también en domingo, en las inmediaciones del Auditorio Municipal. "Además del ambiente propio que ofrecerá la Muestra, su objetivo es incidir en el espíritu del encuentro como foro donde dar a conocer las

costumbres y el folclore de los pueblos participantes". A las 22.30, comenzará la primera gala del Encuentro con la actuación de todas las formaciones en el Auditorio. Al término de la misma se celebrará una verbena que "pretendemos que se convierta en un acto multitudinario de recibimiento y agradecimiento a todos los grupos que responden de manera desinteresada a la invitación de la Concejalía", según explicó Carrión.

El domingo día 9, se celebrará la gala de clausura, que comenzará a las 21.30 horas en el Auditorio y en la que estarán presentes una vez más todos los grupos invitados. Asimismo la Reina

de la Huerta, sus Damas y el presidente de la Federación de Peñas Huertanas han confirmado su presencia, como otros años.

El Encuentro de Folclore, que en sus inicios hace doce años, tenía un carácter meramente regional, cuenta ya con un presupuesto de casi cuatro millones de pesetas, que se destinarán a costear los traslados y el alojamiento de los grupos invitados.

El alcalde, José Hernández, destacó en su intervención la importancia de este evento, "que, con grupos amateur y sin los cachés habituales, ha conseguido consolidarse como una oferta cultural que interesa a un amplio sector de público.

La edil de Cultura bailará con el grupo local

El grupo de Coros y Danzas "Mar Menor de San Javier", tendrá este año una nueva e insospechada bailarina. Será la propia concejala de Cultura de San Javier, Josefa Carrión, quien ayer se comprometió a bailar en público, como un miembro más del grupo folclórico de la localidad, tal y como ya había prometido el pasado año, en la clausura del Encuentro.

Parecía que la palabra dada entonces por Carrión iba a quedarse en el aire, ya que a tres días del comienzo de la nueva edición, todavía no se había concretado su participación.

Sin embargo, la presidenta del grupo folclórico local decidió aprovechar el acto de presentación para regalarle, ante todos los asistentes, un traje regional en nombre de toda la agrupación. De esta forma, los componentes de este colectivo quisieron invitar a la edil a bailar con ellos, recordándole la promesa realizada el pasado año.

La concejala aceptó encantada tanto el traje como el envite que le lanzaron. Afirmó que "las cosas me gustan para usarlas y no como adorno", palabras con las que se comprometió a bailar formando parte del grupo local.

"Aunque no he ensayado todavía, bailaré", aseguró la concejala de Cultura, quien, curándose en salud respecto a su actuación, arguyó que "no sé si lo haré bien o mal pero bailaré".